
 

Procès verbal de l’Assemblée Générale ordinaire 

des Salles d’Armes Tourangelles 

en date du 17 Décembre 2022 

Se sont réunis à partir de 17h45 heures, en assemblée générale ordinaire, sur 

convocation régulière du Comité Directeur, les membres de l’association des 

SAT. 

 

L’assemblée générale est présidée par Madame Noémie MARCHESE et 

Monsieur Gautier GILLION, co-présidents des SAT. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Ordre du jour : 

• Mot du Président 

• Rapport Sportif 

• Rapport financier 

• Point d’actualité 

• Questions diverses 

  



 

1- Mot du Président : Rapport moral 

SAISON 2021 - 2022 
 

 Un changement de gouvernance 

Le 2 mars 2022 les SAT se sont réunis en assemblée générale extraordinaire élective afin 
d’élire un nouveau Comité Directeur et un nouveau bureau suite au départ de l’ancienne 
équipe. 
 

 Responsabilités nouvelle équipe 

• Mme MARCHESE Noémie : Co-Présidente  

• Mr GILLION Gautier : Co-Président   

• Mr AZIZ Walid : Vice-Président 

• Mme CIESA Laura : Trésorière 

• Mme LAROCHE-MANCEAU Marie : Trésorière Adjointe 

• Mme DAMILAVILLE Hélène : Secrétaire 

• Mme MOY Yolaine : Secrétaire Adjointe 

• Mr CHAUVEAU Jean Michel : Responsable Communication  

• Mr BOUGEARD Bastien : Responsable Relation Presse  

• Mme FAUZE Emmy : Responsable Réseaux Sociaux  

• Mr ROQUETA Fabrice : Responsable Entretien des tenues  

• Mr GERBEAU Olivier et ROQUETA Fabrice Responsable licences  

• Mme MOY Yolaine : Responsable Recherche Sponsors et Mécénats 

 
Il a noté que depuis octobre 2022 Mme Marie-Laure PONSARD a remplacé Mme Laura CIESA 
pour des raisons professionnelles. 

 

 Bilan saison 2021 - 2022 
Continuer sur la même démarche de club avec une volonté de permettre l'accès à la 
compétition à l'ensemble des tireurs en limitant le coût. 
 
On notera une augmentation de 14% de nos effectifs avec une part importante pour la pratique 
féminine ce qui nous a permis d’obtenir une subvention particulière du CRECVL.  
 
Cette saison, nous avons pris la décision d’abandonner le site de pratique sur le gymnase 
Choiseul et de concentrer nos efforts sur Tours Centre. 
 

 Relation avec les partenaires 

Nos relations avec la ville de Tours et le Crédit Mutuel sont toujours positives. 

  Remerciements 

Les membres du bureau et du comité directeur souhaitent remercier tous les bénévoles de 
l’association pour leur disponibilité à l’occasion des diverses organisations de manifestations. 



 

Malheureusement cette saison nous n’avons pas pu organiser notre compétition au mois de 
janvier pour des raisons sanitaires.  
Les membres du bureau remercient les enseignants qui font un travail de grande qualité 
auprès de l’ensemble des licenciés tant dans l’apprentissage des valeurs et des techniques 
de notre sport que dans l’accompagnement sportif et éducatif notamment lors des 
compétitions.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

2- Rapport sportif 

SAISON 2021 - 2022 

 

 161 Adhérents dont 158 licenciés (+23  par rapport à l’année dernière) 

 

                   
 

 

 

 1 site d’entrainement. 

• Gymnase du lycée Choiseul 

• Abandon du site d’entrainement du gymnase Choiseul 

 

  Enseignement (9 niveaux) 

• Découverte – Eveil (M5/M7) 

• Animation/Apprentissage (M9/M11/M13) 

• Perfectionnement (M11/M14/M17/M20/Sénior) 

• Entrainement (M13/M15/M17/M20/Sénior) 

• Loisir (M17/M20/Sénior/vétérans) 

• Préparation physique 

• Escrime Artistique 

• Escrime « Seniors » (+ 60ans) 

• Escrime « Cancer du sein » (réadaptation fonctionnelle) 

 

 Stages. 

• 5 stages organisés : 

✓ Vacances de Toussaint : 25 au 29/10/2021 : 81 participants 

✓ Vacances de Noel : 20 au 22/12/2021 : 40 participants 

✓ Vacances de Février : 07 au 11/02/2022 : 36 participants 

✓ Vacances de Printemps : 11 au 15/04/2022 : 16 participants 
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• 36% femmes, 64% d’hommes 

• 48% font de la compétition 

 



 

 Organisation compétition. 

✓ Compétition annulée  

 

 Intervention dans les écoles primaires : 

• Privées : Ste Ursule – Ste Jeanne d’Arc (Tours) – St Grégoire – Sacré-Cœur – 

Saint Martin – Sainte-Agnès – Ursule 

✓ Niveau 2 (CP/CE1/CE2) et Niveau 3 (CM1/CM2) 

✓ 28 classes : 730 élèves 

 

• Publique : Buisson-Molière – Diderot – Bernard-Pasteur – Michelet – Anatole 

France – Clocheville  

✓ Niveau 3 (CM1/CM2) 

✓ 8 classes : 190 élèves 

 

 Intervention au collège 

• Stalingrad : 6ème et 5ème  

 

 Intervention en partenariat avec la mairie 

• Sport’Ouvertes : 12/09/2021 

• Rallye Urbain : 03/04/2022 

• Participation aux « atelier de la vie associative » (Camille) 

• « Sport et Vacances » :  

✓ Toussaint,  

✓ Hiver, 

✓ Printemps  

✓ Été 

• « Cité club » : chaque dernier vendredi avant les vacances scolaires. 

• « mercredi du sport » 

• « sport aux jardins » 

 

 Intervention dans le cadre du SUAPS (université de Tours) 

• Sur l’année universitaire 

 

 Interventions diverses : 

• Tour Opérateur Backroads (USA) (juin/juillet/aout) 

• AGEVIE (secteur d’Amboise) 

• Terre de Jeux (Saint-Antoine du Rocher) 

• Relais Géant (Ile Balzac) 

 

 Formation 

• Arbitre :  

 Territorial (Départemental) : 

✓ Julie CHAUVEAU 

 

• Educateur fédéral : CQP 

✓ Emmy Falize 

 



 

 Résultats sportifs (les plus significatifs) 

• Individuel : fleuret 

✓ Anaé BUISSON : 3ème Championnat Régional M13 

✓ Julie CHAUVEAU : 2ème Championnat Régional M17 

✓ Camille ROCHETEAU : 2ème Championnat Régional Senior 

✓ Noémie MARCHESE : 3ème Championnat Régional Senior 

 

  Qualifiés aux championnats de France 

✓ Julie CHAUVEAU : M15 fleuret 

✓ Eléonore DEVINEAU : M17 fleuret 

✓ David BAKHOS : Vétéran fleuret 

 

 

 Titres : 

✓ Juliette HAGUENIER : Championne Régionale M13 fleuret 

✓ Julie CHAUVEAU : Championne Régionale M15 fleuret 

✓ Eléonore DEVINEAU : Championne Régionale M17 fleuret 

✓ David BAKHOS : Champion Régional Vétéran fleuret 

 

 

 Communication 

• Facebook : merci à Emmy pour l’actualité en direct 

• Site : merci à Walid  

 

 Points positifs 

• Hormis les points abordés précédemment :  

✓ Augmentation du nombre de licences (rare club dans la région). 

✓ Nombre de bénévoles impliqués dans la vie de l’association en augmentation 

✓ La convivialité grâce à l’ensemble des adhérents 

✓ La journée Sport’Ouverte avec la ville de Tours 

 

 Point à améliorer 

• Salle d’armes (problème récurrent depuis plusieurs années) 

 

 Objectifs saison 2021-2022 

• Augmenter le nombre de licences et le niveau de performance 

 



 

3- Rapport Financier 

 

Le rapport financier est présenté par Marie-Laure PONSARD, trésorière de l’association. 

Les comptes sont validés par le cabinet Granger Valence 

 Les produits de l'exercice (montants arrondis) 

 
70 588 € 
  

 Les charges  

 

75 720 € 

 

 La trésorerie au 31/08/2022 

 

-5132 €  

 

 Le bénéfice de l’année sur le compte en banque est de  

 
31/08/2022 : déficit 5 132 euros 
 
Pour historique les années passées nous avions eu : 
31/08/2019 : bénéfice 6169 euros 
31/08/2018 : bénéfice 4 123 euros 
31/08/2017 : bénéfice 11 501 euros 
31/08/2016 : bénéfice 14 814 euros 
31/12/2015 : déficit 2 163 euros 
31/12/2014 : déficit 9 411 euros 
 

 
 Vote 

A la demande de la trésorière et avec l’accord des présents, l’ensemble des votes se fait à 

main levée. 

L’assemblée générale, après avoir entendu la lecture du rapport du Comité Directeur sur la 

situation financière au titre de l’exercice 2021-2022 et du rapport du commissaire aux 

comptes : 

-  approuve dans toutes ses parties lesdits rapports ainsi que les comptes de 

l’association tels qu’ils lui ont été présentés et les opérations traduites par ces 

comptes ou résumées dans ces rapports  

- donne quitus aux membres du Comité Directeur et au trésorier de l’exécution de 

leur mandat au titre de l’exercice écoulé.  

- décide de l’affectation du résultat de l’exercice en report à nouveau 



 

4- Vote tarification 2023-2024 

Saison 2023/2024 : Augmentation de la tarification 

L’augmentation de la tarification des cotisations est approuvée à l’unanimité. (Voir grille jointe en annexe) 

5- Questions diverses 

 

Aucune, ni en séance, ni envoyée avant l’AG. 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 18h30 

 

 

 

 


